

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



LA SEÑORITA

D.<sup>A</sup> MARIA DE LA ENCARNACION CAÑADA Y LOPEZ,

FALLECIÓ EN LA CIUDAD DE CARTAGENA

EL DIA 7 DEL CORRIENTE Á LAS 7 DE LA MAÑANA, DESPUES DE RECIBIR  
LOS SANTOS SACRAMENTOS.

R. I. P.

Sus desconsolados padres D. Ramón y D.<sup>a</sup> Maria de las Angustias, hermanos, hermano político, primos, sobrinos y demás parientes,

Al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan que pidan á Dios por el eterno descanso de su alma, en lo que recibirán un señalado favor, por el cual les anticipan las mas expresivas gracias.

Murcia 9 de Junio de 1889.

## REVISTA DE LA SEMANA.

Cumpliendo un deber de amistad, hemos de dedicar las primeras líneas de esta revista, á la memoria de la Srta. D.<sup>a</sup> Encarnacion Cañada Lopez, que en la flor de su vida, ha sido arrebatada al cariño de sus padres, hermanos y amigos, por una tan violenta como rápida enfermedad. Encarnacion Cañada era una de esas criaturas pequeñas de cuerpo, en las que todo es alma y corazón. Hablar con ella era quedar hablando para siempre. Se fraternizaba con ella de un modo delicado, sobre todo siendo murcianos y creyentes, porque ella era de las que aman mucho esta tierra y la torre y todo lo que es de Murcia, ó á Murcia quiere, ó á Murcia honra. De todas veras la hemos sentido y de todo corazón hemos elevado á Dios por ella una ferviente plegaria; por más que creemos que su alma, por su bondadosa, estará ya en la gloria gozando de la eterna felicidad. Reciban sus padres y hermanos el testimonio de nuestras simpatías y de nuestro afecto con tan tristísimo motivo.

Poco ofrece la semana que comentar en nuestra ciudad por cualquier aspecto que se considere. Recordar los sucesos de más notoriedad, de los que hemos tratado en los números de cada día, sería repetir lo dicho é insistir en lo ya comentado. Y hay asuntos para los que parece que se dijo principalmente aquello de *non bis in idem*.

No volvamos, por tanto, sobre ciertos hechos que afectan á cuestiones eclesiásticas; en las cuales, si nosotros tomamos parte alguna vez, es con el mejor deseo y porque no nos es posible sustraernos á las impresiones que recibimos. Por otra parte, cuando todos hablan de una cuestión, el callarse es darle mayor importancia, pues hay no pocos para

quienes el silencio por respeto, se interpreta por hipocresía interesada. Además—y como dice Menendes Pelayo—no es uno católico para ir en todas las cuestiones como el que tira de una carreta; no siendo las cuestiones de fé ni moral, que en esas ya se sabe que no hay mas remedio que bajar la cabeza. Y pasemos á otra cosa. Que por cierto no es buena. Es la langosta, una plaga terrible, una nube de animalitos patudos que llevan dos sierras en las patas, y si caen sobre un trigo lo siegan y lo hacen paja, si se paran en un viñedo se beben dos cosechas, y donde quiera que de su vuelo descienden, allí la asolacion y la desolacion. Mil caballos como el de Atila, no destrozarían tanto como un puñado de insectos, cuya fecundidad parece bendecida por el demonio.

Aunque la junta provincial de agricultura no quisiera ahora hacer nada, tiene que dedicarse á obrar; porque la langosta no es como un expediente cualquiera que se está donde se le pone y él mismo se resuelve si no lo vuelven; la langosta come, anda, vuela, salta, destroza, devasta y acaba con el trabajo de los pueblos, y estos no pueden permanecer indiferentes ante esa plaga, como lo están ante las plagas políticas y las sociales.

Esa plaga se combate con hisopazos de gasolina; agua bendita que corresponde á esas cosas del demonio.

Para los estudiantes ha sido la semana de pasión; en los primeros días se despacharon los sobresalientes, y en los últimos días han absuelto á los aprobados y condenado á los réprobos. En los exámenes de los sobresalientes, no hay ninguna cuestión entre estos; cuando se habla mal es cuando salen del tribunal los que llevan el alma entre el purgatorio del suspenso ó el infierno del réprobo. El suspenso ó reprobado tie-

ne por bueno el fallo que sobre él han dictado; lo que no admite es que salga aprobado el que ha sido su amigo todo el curso y le ha acompañado en todas las vías de la desaplicacion. —¡Yó—dice—bien suspenso estoy, por que no he contestado á nada; pero ¿por qué han aprobado á fulano que ha contestado menos que yó?

—Pero es que se puede contestar todavía menos que no contestando á nada, le preguntamos:

—Sí, señor; contestando á todo muy mal.

—Anda, hijo,—le replicamos,—que gandul y desaplicado lo serás; pero lo que es tonto, no lo eres.

## EL ACORDEON.

El acordeon es un instrumento musical deficiente, como el «Pelayo» lo es para cierto amigo. Yo no entiendo de música, pero me parece que en el acordeon no se puede tocar ni la mitad que en el piano, y de los efectos, ó accidentes musicales, no pueden expresarse en el acordeon, mas que un número insignificante.

Piezas musicales, muy conocidas, se oyen en el acordeon, de tal modo, que ve uno que son ellas, pero mal expresadas. Hay que dar un rodeo en el acordeon, para decir lo que directa y claramente, se dice en el piano.

Por eso se manifiesta más el instinto de artista en los aficionados que se dedican á ese instrumento, que no en cualquier otro; y esa misma deficiencia, le corto de las escalas que tiene (digo yo que será eso) lo hacen mas dulce y mas agradable, como lo es siempre la voz media bien timbrada.

El aficionado que no tiene verdadero ingenio y sentimiento artístico, tira muy pronto el acordeon, porque le cansa, porque no sabe salir de la monotonía primera; pero el que es naturalmente músico, hace portentos con ese fuelle musical.

A esa clase de buenos aficionados pertenecen Cánovas, Quetglas, Montañés, Rubio, Guillermo, Medina y algunos otros.

Esta noche, en el concierto que darán los tres primeros, no parecen que tocan acordeones; sino, como dice uno de la huerta, *mandurrias y citoras*.

## CRONICA DOMINGUERA.

En el barrio de San Juan ha salido la retreta diciendo que allí este año van á hacer una gran fiesta, al patrono y titular, al Santo por excelencia. Algo adelantada ha sido la noticia retretera, mas como hace muchos años que la gente estaba muerta y pasaba el de San Juan como otro día cualquiera,

sin encender un farol, sin pegar fuego á una yesca, sin un arco de follage y sin ninguna bandera, aquel barrio populoso, el de las calles derechas, se ha apresurado á decir que la gente quiere gresca que este año tira la casa á la calle por las puertas y honra al patron y se gasta los cuartos y las pesetas.

¡Vamos, si nos dió gusto ver al cura entre la gresca, animando al indeciso con su aquel y su presencia; si no dijimos al verlo que así nos gusta la Iglesia, uniéndose al popular elemento que es su esencia, si no le envidiamos... vaya que venga Dios y lo vea!

Conste, que los de San Juan han dado palabra cierta de no quedarse este año retraídos en la fiesta y que van á hacerla grande y solemne y estupenda.

Luego vendrán los del Carmen, con sus hermosas verbenas, y después el mes de Agosto y Septiembre con su feria, y ya veremos lo que el municipio proyecta, además del alumbrado y sillas de la Glorieta.

Yo anunciaré mi certamen en la semana que entra; los de la plaza de toros preparan corridas buenas; y si las corporaciones contribuyen y se prestan á secundar el esfuerzo de todos cuantos esperan aquellos días de vida para hacer alguna venta, sobre todo, si no llueve, será muy buena la feria.

Hasta la presente el año va mal de toda cosecha, no se vé más porvenir que el ínfimo de las brevas, único fruto abundante que ofrece el campo y la huerta; si á las puertas del invierno que son los días de feria no hace el comercio negocio y la industria no se estrena ni se vende un animal de los que cria la huerta... entonces, les digo á ustedes que va á haber mucha miseria; porque ahora con un tomate y una libra de peretas, come un pobre, y el pepino si no nutre, le refresca; pero luego, cuando el frío hiela la sangre en las venas, viven los pobres muy mal si no tienen pan ni leña.

## AUDIENCIA.

Ayer mañana se vió en la audiencia una causa seguida contra los jóvenes Francisco Guillermo y José

Hernandez Buendia, por el delito de disparo y lesiones.

La causa versó en el siguiente hecho:

Los procesados se hallaban en la tarde del 18 de Mayo del año anterior en un ventorrillo de la huerta, en union de otros sujetos, donde se excedieron bastante en la bebida. Ya de noche salieron en busca de Francisco Sanz Bergante á quien hallaron en su propia casa, y cuando este se hallaba ya en la calle, el Guillermo sacó una pistola é hizo un disparo, yendo la bala á topar en la pared y produciendo de rechazo una contusion á Francisco Sanz.

Este entonces sacó una navaja y persiguiendo al procesado Guillermo le produjo una pequeña herida. El ministerio público solicitó para el autor del disparo la pena de seis meses de prision y la absolucion para el otro procesado, por no resultar contra él cargo alguno.

El defensor de Francisco Sanz, que lo era el Sr. Casaldueño, pidió la absolucion de su defendido fundándose en que el disparo no se hizo contra determinada persona, y la defensa de José Hernandez, encomendada al Sr. Bianco, se conformó con la peticion del fiscal.

EL PALUDISMO.

Este terrible azote de la huerta, ha tomado gran incremento en los últimos dias, en los partidos rurales de esta capital.

La humanidad por una parte y el deber por otra, aconsejan á la Junta de Sanidad que fijándose en los partes facultativos, vea el modo de mitigar en lo posible, los desastrosos efectos de esta enfermedad, que todos los años viene á adquirir verdadero carácter epidémico.

Ya que no sea posible acudir, como debian hacerse, con socorros pecuniarios cuando menos que se proporcione á los enfermos gratuitamente, el indispensable antídoto contra su mal; la quinina.

Lo hemos dicho muchas veces y lo repetimos hoy, es triste el abandono en que á los vecinos de los partidos rurales se tiene, siendo así que son tan vecinos de Murcia como el que más y como todos contribuyen á levantar las cargas de la capital, sin disfrutar de casi ninguno de los beneficios, no debe dejárseles tan desatendidos.—(Del «Correo Murciano»).

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Copiamos de «El Eco»:

«Victima de rápida y traidora enfermedad, ha dejado de existir á las siete de esta mañana, la elegante y distinguida Srta. D.<sup>a</sup> Encarnacion Cañadas y Lopez, que procedente de Murcia, su pais natal, se encontraba en Cartagena desde hace algun tiempo casa de nuestros amigos los señores de Pascual y Roca.

A las cinco y media de la tarde se ha verificado la traslacion del cadáver desde la casa mortuoria al cementerio de Ntra. Sra. de los Remedios, habiendo asistido al acto numeroso y lucido acompañamiento.

Del férete pendian cintas que eran llevadas por varios amigos de la inolvidable Encarnacion, cuyo recuerdo vivirá eternamente entre nosotros, como ha de vivir tambien el agrade-

cimiento que hacia dicha jóven sentiamos, desde que se unió á las señoras de esta ciudad, para ayudarlas á pedir una limosna con que socorrer á los pobres enfermos del paludismo.

La Redaccion de «El Eco» se asocia de todo corazon al sentimiento que esta inesperada desgracia ha producido en la afligida familia de la finada, y pide á Dios le conceda resignacion cristiana para sobrellevarla.»

—Hemos experimentado una verdadero satisfaccion al abrazar á nuestro querido amigo D. Serafin Molina, que pasó á Murcia á que le operara una catarata el hábil oculista Sr. Poveda.

Dada la reputacion de tan distinguido especialista, es inútil que encomiemos la facilidad y buen resultado de la indicada operacion.

Felicitamos sinceramente á los señores Molina y Poveda.

—Por motivos de salud se nos dice ha presentado la dimision de su cargo de coadjutor de la parroquia del Carmen D. José Vidal, que en el tiempo que lo ha ejercido se ha hecho acreedor al cariño y consideracion de los feligreses.

LORCA.

Segun nuestras noticias, que podemos asegurar son exactísimas, está ya acordado, como es de justicia, que el enlace del ferrocarril de Lorca á Almería, sea en la estacion de Pulpí de la linea de Lorca á Aguilas.

En vista de esta determinacion, se gestiona con visos de probabilidad para conseguir un ramal que empalmado en el ferrocarril de Murcia á Granada en Almajalejo, llegue á la inmediata poblacion de Garrucha.

—Con la solemnidad propia del acto, tomó ayer posesion del cargo de teniente Fiscal de esta Audiencia, el Sr. D. Cándido Díez, de quien tenemos los mejores informes.»

—Esta mañana en la parroquia de San Mateo, han contraido los indisolubles lazos del matrimonio los jóvenes D. Andrés Segura Veneciano y doña Facunda Sastre Carrasco.

—Nuestro amigo el distinguido literato D. Eulogio Saavedra, será propuesto para académico correspondiente de la Lengua, á mérito de un brillante trabajo, sobre multitud de voces, unas regionales y otras nacionales que no constan en el Diccionario, presentado á dicho centro y que ha sido recibido y aceptado con satisfaccion.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 7 de Junio de 1889.

El Sr. Sagasta manifestó anoche á sus colegas que abrigaba el propósito de tener abiertas las Cortes todo el verano ó por lo menos hasta principiado Agosto, con el fin de dar tiempo á que se terminasen los debates de los principales proyectos en discusion, y entre ellos el del sufragio. Es mas que probable que su gozo se quede en un pozo, porque nada del mundo, ningun gobierno podrá retener en Madrid número suficiente de diputados para la aprobacion de las leyes; sin embargo, plausible es la aspiracion por cuanto revela en el Sr. Sagasta una firmeza en las tendencias que persigue, que aún los mas ministeriales estaban muy distantes de suponerle.

—La fraccion martista sigue persiguiendo la formacion del tercer

partido: por el pronto patrocinarán la fundacion de un importante periódico y la constitucion de un círculo, para lo cual, asegúranme, cuentan ya con la adhesion de algunas personalidad, respetables y adineradas.

—Chinchilla activa la combinacion de mandos militares, en la cual figuran los nombramientos de directores de varias armas.

—Parece que el Consejo recomendó la urgencia al de la Guerra al paso que se hablaba, aunque sin darle verdadera importancia, de la rapidéz con que aumenta la suscripcion por los amigos de «La Correspondencia Militar», para atender á los desembolsos y perjuicios que á la empresa de ese periódico puedan seguirse con las repetidas denuncias. Es bastante significativo el aumento de la suscripcion por contribuir á ellas casi únicamente jefes y oficiales de distintos cuerpos: intérpretese en el sentido de que el ejército siente verdadera hambre de reformas.

—Es aventurado todavía hablar de cómo se iniciará el debate político; nada concreto podrá decirse sobre este punto hasta que las oposiciones celebren las reuniones preparatorias que vienen anunciando.

—El salon de conferencias desier-to esta tarde.

COSAS VARIAS.

PENSAMIENTOS.

El infortunio abrillanta las almas grandes y ennegrece las pequeñas.

—Los niños, las aves y las flores, son ángeles con diferente forma.

—Las lágrimas constituyen la más bella poesia del sentimiento.

—Las mujeres son como las olas del Oceano: todas son las mismas, pero jamás son iguales.

—El talento es como la salud: cuando se tiene no se siente.

A CONCEPCION.

Porque has visto mis cantares, Concepcion, me pides otros; que es casi casi pedir dos veces peras al olmo.

Más queriendo complacerte voy á ver si encuentro el modo porque con estos calores enseguida me sofoco.

Un cantar es cosa fácil pero es cuando están á tono los versos y el pensamiento, pues si no, resulta tonto. J. P.

SOLO POR TI.

(A DOLORES R.)

Eres, niña hechicera, muy seductora, y de tí envidia tiene hasta la aurora. Tienes en tu belleza tal atractivo, que enfermo yo de amores por verte vivo. EMILIO ERANS.

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR: Garita. OTRA. Preposicion es la «prima»

y artículo la «dos» es, un pronombre es la «tercera», «dos» «cuarta» nombra mujer, y el «todo» es ofensa, injuria, que en la cara se ha de hacer.

Observaciones

MÉTÉOROLÓGICAS DEL DIA 8.

Temperatura mínima, 17°0. Máxima á la sombra, 30°2. Media, 23°6. Máxima solar, 43°8. Mínima del suelo, 16°0.

Presion á las 9 de la mañana, 761°8 mm. A las 3 de la tarde, 760°6 mm. Media, 761°2 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 66°. A las 3 de la tarde, 62°. Media, 64°.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, calma de S.O.; por la tarde, viento de S.

Velocidad media del viento: por la mañana, 0,5 m. por s.; por la tarde, 6 m. por s.

Estado del cielo: por la mañana, despejado, celejes; por la tarde, despejado, cúmulos lejanos de N.

Evaporacion de ayer, 8 mm.

ANUNCIOS DEL DIA.

Academia de Caligrafia.

Bajo la direccion de D. Manuel Sala y Mazeris antiguo discípulo y sucesor de D. Francisco Tomás de Oroumendia, ha vuelto á abrirse de nuevo la Academia en la casa núm. 6, calle de Zambrana, á las 10 de la mañana y á las 8 de la noche. 8-3-5-1

AMA DE CRIA.—Para casa de los padres. Darán razon, calle de Madre de Dios, 4, pral., preguntando por Josefa Martinez.

CASA.—Se vende una nueva, de un piso, con un pequeño huerto, situada en el camino de Cartagena, frente á la fábrica de la Innovadora. Para tratar con su dueño Francisco Córdoba, que vive en la Alameda de Capuchinos,

Mariano Garrigós Lopez

Dá conocimiento á sus numerosos parroquianos de haber recibido los quesos frescos de bola, que como es sabido del púno tienen rival en esta plaza. Carneceñas, núm. 7.

PREPARACION para ingreso en el cuerpo administrativo de ferrocarriles. Calle de Aljezares, 27. 8-1-x

AMA DE CRIA.—Para casa de los padres, primeriza, de 18 años. Darán razon, calle de S. José, núm. 6.

OTRA.—Que desea criar en su casa, tiene leche de 3 meses. Calle de los Bolos, Corredor, preguntarán por Josefa Moya.

NOTICIAS LOCALES

En vista de las varias cuestiones de etiqueta surgidas en esta ciudad sobre el puesto que en la presidencia de las procesiones han de ocupar las autoridades militares, el jefe de esta zona ha trascrito á la alcaldía una comunicacion del Capitan general del distrito, resolviendo que el lugar que ocupen el comandante militar y la oficialidad de la guarnicion, sea el de la derecha del presidente del ayuntamiento.

Se ha solicitado permiso del señor Gobernador para dar en la plaza de toros nueva dos corridas de novillos á beneficio del Asilo de niños huérfanos.

El ayuntamiento de Calasparra ingresó ayer en la tesorería de Hacienda, por cuenta de su cupo de consumos, 3.882 pesetas.

En la secretaría del ayuntamiento se ha recibido la licencia absoluta y fé de soltería á favor del soldado del regimiento de lanceros de Farnesio, José Galindo Lopez.

Ha sido propuesto para vocal de la junta provincial de Sanidad de Alicante, el médico militar D. Juan Chápuli Cayuela.

En las dos corridas de toros que se verificarán en Alicante los días 29 y 30 del actual, estoquearán los espadas Lagartija y Valentin Martin.

Mañana, en la iglesia de San Antonio, se dirán misas de media en media hora en sufragio de las almas de D. Miguel Mazon Lopez, D.ª Dolores Martinez y su sobrino D. Miguel Mazon.

El presidente del Consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio, ha dirigido una comunicacion á la alcaldía, en la que interesa se reuna la junta municipal á que se refieren los arts. 1.º y 2.º de la ley de Enero del 79, y adopte cuantas medidas crea convenientes poner en práctica para combatir la plaga de la langosta, aparecida en gran cantidad en los partidos de Jabalí Viejo y Cañada Hermosa. Dicho insecto se halla en estado de mosquito y salton.

Esta tarde de 6 y media á 8 y media tocará en el paseo de la Glorieta la banda de música que dirige el señor Espada, lo más escogido de su numeroso repertorio.

Para el próximo bienio que comenzará á regir desde el día primero de Julio, ha sido nombrado juez municipal de Alcantarilla, D. Eduardo Gimenez Lopez.

El Sr. D. Antonio Ortiz, director del colegio de la Purísima, ha tenido la desgracia de perder á su virtuosa esposa, cuyo entierro se verificó ayer. Acompañamos al sentido esposo y buen padre en el pesar que experimenta.

La imagen que en la procesion de San Juan, lucirá adorno completo de flor francesa nueva, es la de la Purísima, patrona de la Gerarquía de Hijas de María de dicha parroquia, no la Virgen de la Buena Estrella, como se nos habia dicho; aunque tambien pudiera ser, pues esta imagen tiene una cofradía muy espléndida.

El cónsul inglés de Cartagena y su señora, que han llegado á esta, acompañando á la dolorida familia de Cañada, se hospedan casa de nuestro amigo D. Mariano Gil de Aballe, hermano de la señora de dicho cónsul.

El «Boletín oficial» del viernes contiene:

Continuacion del reglamento de correos.

Subasta para la enagenacion de los espartos de Lorca.

Acuerdos tomados por la comision provincial en la sesion del 22 de Mayo.

Subasta para la entrega de materiales en el arsenal de Cartagena.

Edicto llamando al soldado José Pascual Llorca, para que se presente en el cuartel de infanteria de marina de Cartagena.

Más relacion de hacendados forasteros á quienes se notifica el apremio

de segundo grado como deudores del segundo trimestre de territorial de este año.

Edicto de la alcaldía de esta ciudad sobre provision de una plaza de agente recaudador de los encabezamientos y conciertos por consumos del extrarradio.

Division aprobada de los distritos y colegios electorales de esta ciudad. Subasta de bienes embargados por el juzgado de Mula.

Requerimiento á los accionistas deudores de la sociedad minera «Cartaginense».

—El de ayer: Continuacion del reglamento de Correos.

R. O. disponiendo el libre tránsito de los cerdos lechones que se importen del extranjero.

Acuerdos tomados por la Comision provincial en los días 23 y 24 de Mayo.

Cuenta de la hijuela de Expósitos de Lorca.

Relacion de contribuyentes deudores á quienes no se les ha notificado el apremio de segundo grado por ignorarse sus domicilios.

Requisitorias: del juzgado de Caravaca, llamando á Manuel Garcia Rodriguez; del de La Roda, á Domingo Gallego Lozano; y del de Cartagena á un tal Maya.

Edicto del juzgado de Cartagena referente al sorteo de jurados.

La junta de clases pasivas ha dispuesto que el haber mensual de 690 pesetas, que percibía por esta provincia, el coronel de caballería don Vito Rebagliato, se satisfaga en adelante por aquella junta.

Ayer de madrugada salió de esta con direccion á Barcelona la batería que manda nuestro paisano D. Joaquin Casaldueño.

Mañana se verán en la audiencia dos causas del juzgado de Cieza, por el delito de lesiones; siendo defensores los Sres. Hernandez Almansa, Peña y Garcerán, y procuradores los Sres. Gonzalez y Vilá.

Hemos recibido la Memoria sobre el progreso y adelanto de las Obras del Puerto de Cartagena, en el año económico de 1888 89.

Sigue adelantando en su mejoría la esposa de nuestro amigo D. Juan Hernandez, dueño del café del Comercio. Deseamos que se restablezca pronto y completamente.

La calle del Almudí, no solo está convertida en un vertedero de suciedades acuosas sino hasta de animales muertos. Ayer á las 12 del día habia un gatazo ya casi fósil. Comprendemos que la comision de policia urbana tendrá muchos asuntos en que entender, pero creemos que ahora el asunto preferente debia ser el de la limpieza y saneamiento de la poblacion.

En la horchatería de Marcos se expendrán hoy los helados siguientes: Fresa, mantecado, crema de café, leche merengada, avellana, horchata de chufas, almendra y limon. Se sirven á domicilio. Hay teléfono.

Ayer se celebró tambien subasta de minas caducadas en la Delegacion de Hacienda.

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redaccion al antiguo y

distinguido periodista Sr. Maldonado Macanaz, que desde esta capital se dirigirá á su posesion de Moratalla á pasar una temporada.

Ayer tuvimos ocasion de ver á los niños de la Misericordia con sus trajecitos de verano y nos dió mucho gusto de verlos tan limpios y aseados. Con el pañolito de color, que llevaban en el bolsillo del pecho de la americana, parecia que á cada uno lo habia vestido su verdadera madre.

Ayer salieron para madrid nuestros amigos D. Ricardo Gil y don Adolfo Herrera, con su familia.

Por el juzgado de San Juan, se cita á los parientes más próximos de la demente Teresa Rios.

Ayer mañana se dijo una misa en la iglesia de la Casa de Misericordia, por el capellan D. Ricardo Belmonte, director espiritual de la difunta doña Dolores Munuera, esposa del señor D. Antonio Ortiz, en sufragio de dicha señora. Asistieron al acto todos los niños internos del Colegio que dirige el Sr. Ortiz.

Esta tarde predicarán: en la novena del Carmen, el P. Marquinez, y en Madre de Dios, en la novena del Corazon de Jesús, D. José Antonio Guerrero.

En la reseña de la Exposicion de Pinturas del Círculo de Bellas Artes, que publica en «El Día» el Sr. Araujo Sanchez, dice refiriéndose á los cuadros de un paisano y amigo nuestro:

«Otro veterano de los buenos tiempos, y los llamo así porque eran los de mi juventud, en que habia más entusiasmo, más fé y más desinterés en los artistas, el Sr. D. German Hernandez, presenta dos preciosos cuadros, *La huérfana del pescador* (79) y la cabeza de la misma niña (80), hechos con el estudio y correccion que caracterizan todas las obras de este clásico artista.»

Nuestro colega «El Correo» abrió ayer suscripcion á favor de nuestro amigo y paisano D. Agustin Gonzalez.

Esta noche habrá baile en el salon de la Merced.

Dice «La Paz»:

«Dice la ley de dos de Mayo último que los Ayuntamientos procedan al cumplimiento de los arts. 35, 36 y 37 de la Municipal, sujetándose al procedimiento del art. 28, y añade que las elecciones en que no se observen las precedentes disposiciones serán consideradas nulas. Véase como tenemos razon al decir en otro lugar que las de Diciembre pueden ser nulas, si el Ayuntamiento no corrige su falta de no haberse atendido á lo prescrito en los arts. 35 y 37 al hacer la division de los colegios.»

Se han expedido por el Gobierno civil circulares á las juntas locales de primera enseñanza de la provincia para que remitan á la mayor brevedad los presupuestos del material de maestros, del ejercicio próximo.

Ayer mañana se verificó el entierro del comandante del cuadro de caballería de reserva de esta ciudad, D. Pedro Ramirez Alonso. Las cintas eran llevadas por oficiales del ejército y en la presidencia iban los jefes y oficiales de la zona y fuerza de guar-

nicion de esta plaza, cerrando el cortejo un piquete de soldados.

REMITIDO.—Sr. Director del DIARIO.—Muy señor mío: Cosas de familia son las que me obligan á dirigirme á V. Es el caso, Sr. Director, que un hermano mio, se aprovecha por estar en mi casa trabajando, calle de la Puerta de Orihuela, núm. 20, de enterarse de quienes tienen conmigo cuentas pendientes, y se presenta en casa de mis acreedores y les reclama el total ó parte en mi nombre. Lo que quiero poner en conocimiento de mis parroquianos, para que en no siendo á mí, no den un céntimo á nadie de las cuentas que puedan tener conmigo.

Lo que espero de su amabilidad inserte en su periódico para que llegue á conocimiento de las personas que me favorecen con sus encargos.—Antonio Belando (Cartagena).

Se vende una finca titulada «La Constancia», con casa nueva de dos pisos y con todas las comodidades necesarias, situada en el llano de la Fuensanta, en el sitio más sano y pintoresco de la sierra, con tres tahullas de huerto que ya tienen árboles con fruto y parras criadas, y además otras tres tahullas de olivos. La casa está sin estrenar y puede verse pidiendo las llaves á los caseros que hay en ella. En esta imprenta se dará razon de su precio y condiciones para la venta.

En la horchatería de José Mollá, Frenería, 17, teléfono 126, se servirán hoy toda clase de helados.

Suscripcion á favor de D. Agustin Gonzalez Ximenez.

Suma anterior, reales.	220
D. Narciso Clemencin.	8
» J. Maldonado Macanáz.	8
» Juan Tomás.	8
» Mariano Aguado.	20
» Tomás Maestre.	8
» Agustin Abril.	4
» Luis Peñafiel.	10
» Pedro Diaz Garcia.	10
» Agustin Ruiz Rubio.	8
» José Cayuela.	20
» José Molina.	8
» Juan Rubio.	8
» Diego Salmeron.	10
» Pascual Martinez Palao.	8
» Andrés Baquero.	10
» Eleuterio Peñafiel.	20
» José Gomez Diez.	12
» José Marin-Baldo.	8
» Agustin Hernandez del Aguila.	8

PLAZA ANTIGUA DE TOROS.—Corrida de cuatro bravos toretes, de muerte, por las cuadrillas de Isidro Grané y Antonio Losado (el Nene). Entrada, 1 peseta; media, 50 céntimos.

PLAZA NUEVA DE TOROS.—Funcion gmnástico-acrobática por la aplaudida compañía de los señores Teresa y Cámara.

TELEGRAMAS

Madrid 8, á las 11'15 n. La situacion política en el mismo estado.

El barrio comercial Seattle de Nueva-York destruido totalmente por un voraz incendio. Se calculan las pérdidas en unos veinte millones de pesos. Ignórase el número de las víctimas.

